
 

 

 

 

期  日 曜日 開始時間 質  問  者 

令和６年 

１２月４日 

水 

午前 

１１時頃から 

１ 秋山 幸子 議員（無会派） 

２ 大豆生田 春美 議員（公明自民クラブ） 

３ 藤田 善幸 議員（政友会） 

４ 伊賀   純 議員（無会派） 

令和６年 

１２月５日 

木 

午前 

１０時から 

５ 内藤 幹夫 議員（公明自民クラブ） 

６ 大塚 正義 議員（政友会） 

７ 岡野  忠 議員（政友会） 

８ 滝田 一郎 議員（政友自民クラブ） 

９ 深澤 正夫 議員（大田原クラブ） 

令和６年 

１２月６日 

金 

午前 

１０時から 

10 髙瀨 重嗣 議員（政友自民クラブ） 

11 北原 裕子 議員（政友会） 

12 齋藤 藤男 議員（無会派） 

13 津守 那音 議員（政友会） 

14 小野寺 尚武 議員（大田原クラブ） 

 

 

大 田 原 市 議 会 

令和６年第４回大田原市議会定例会 

質 問 通 告 表 
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1 11 質 問 者

1 (1)

(2)

2 (1)

(2)

3 (1)

令和６年 第４回定例会 № 1 ／ 1

学校給食費補助の終了に

超えた（ぴあ総研調査）とありますが、経済格

文化・芸術を創り出し楽 コロナ禍で減少した音楽・演劇活動、ライブや

本年９月定例会において、学校給食費補助の終

よる影響について 了による影響を「給食全般に関するアンケート

しむ機会づくりについて エンターテインメントはコロナ禍以前の水準を

令和６年８月に、県教育委員会の出した方針に

てどのように変わったかなどを確認する」との

おいて、那須特別支援学校併設の教育的寄宿舎

を令和６年度末に閉舎するとしていますが、本

市の児童生徒も多数利用し、障がいを持つ子ど

もの自立と成長を促す教育的寄宿舎の存続を要

求すべきと考えるが、市の考えを伺います

質問区分 一般質問

答弁がありましたが、アンケートの実施につい

て伺います

物価高騰の中で、学校給食への影響について伺

います

障がいを持っている児童 本市の小・中学校の特別支援学級の教育の実態

生徒に必要な支援につい と、インクルーシブ教育の現状について伺いま

て す

質問順位 議席番号

質 問 事 項

秋山　幸子

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）

の中で、全額負担開始後の生活が以前と比較し

差で子どもが文化芸術に接する機会にも格差が

生じていると聞きます。本市の子どもたちの文

化芸術鑑賞の現状について伺います
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2 14 質 問 者

1 (1)

(2)

(3)

2 (1)

3 (1)

(2)

(3)

(4)

令和６年 第４回定例会 № 1 ／ 1

性の視点が必要と思うが、現状と今後の考えを

伺いたい

で快適なトイレの設置への配慮とあるが、トイ

円滑な投票のためのサポ コミュニケーションボード導入に向けた進捗状

ートについて 況を伺いたい

災害に対して自治体がで 災害リスクマネジメント講座を３回開催してい

きる備えについて るが、開催内容と感想を伺いたい

本市における避難所運営・備蓄品等に関し、女

質問区分 一般質問

レ対応の現状と今後の方向性を伺いたい

コンテナホテル事業者等と災害時協力における

協定を結ぶ考えはあるか伺いたい

地方就職学生支援事業に 事業内容について、詳しく伺いたい

ついて 本年度の申込状況を伺いたい

事業内容の周知状況を伺いたい

質問順位 議席番号

質 問 事 項

大豆生田　春美

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）

国の防災基本計画の中で、避難所生活をする上

3



3 7 質 問 者

1 (1)

(2)

2 (1)

(2)

3 (1)

令和６年 第４回定例会 № 1 ／ 1

デマンド交通について 金田地区デマンド交通の進捗状況について伺い

ます

す

公共料金の支払い方法に 現在の本市の公共料金の支払い方法について伺

ついて います

全ての公共料金の支払いをキャッシュレス決済

にする考えがあるか伺います

質問区分 一般質問

プレミアム商品券発行に コロナ禍、物価高騰等における過去の商品券に

ついて ついて伺います

市独自のプレミアム商品券発行について伺いま

質問順位 議席番号

質 問 事 項

藤田　善幸

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）
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4 2 質 問 者

1 (1)

(2)

(3)

(4)

(5)

2 (1)

(2)

令和６年 第４回定例会 № 1 ／ 1

  ついて

・自治会の役割について

ホテル誘致について伺いたい

・街路灯整備について

大田原市のブランディングについて伺いたい

ふれあいの丘の活用方策について伺いたい

市長が目指す大田原市の財政について伺いたい

誰も取り残さない避難と 避難所指定と避難行動について伺いたい

避難所の在り方について ・トコトコ大田原、自治公民館の避難所扱いに

質問区分 一般質問

市長の政治姿勢と大田原 次期おおたわら国造りプラン（大田原市総合計

市の活性化方策について 画）策定について伺いたい

・市民の声の集約について

質問順位 議席番号

質 問 事 項

伊賀　純

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）

夜間の避難について伺いたい
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5 5 質 問 者

1 (1)

(2)

2 (1)

(2)

3 (1)

(2)

令和６年 第４回定例会 № 1 ／ 1

周知状況について伺います

いて伺います

再生可能資源の利活用に ペットボトルキャップの回収について伺います

ついて 家庭の廃食油の回収について伺います

児童手当について 制度改正に伴う、新たな支給対象者の申請状況

について伺います

質問区分 一般質問

上下水道事業について 水道水に含まれる有機フッ素化合物（ＰＦＡＳ）

について伺います

重要施設に接続する水道管等の耐震化状況につ

質問順位 議席番号

質 問 事 項

内藤　幹夫

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）
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6 10 質 問 者

1 (1)

(2)

(3)

2 (1)

(2)

(3)

令和６年 第４回定例会 № 1 ／ 1

本市の保育所等の保育料 市内保育所等全施設の保育料の有償及び無償化

及び主食費について の状況について伺います

算の範囲で揃えていく今後の備品整備計画を伺

償化の実施について伺います

います

豪雪時の本市災害対応を伺います

・災害対策本部立上げ条件

・道路の除雪計画及び見直し

・避難所の冬季用備品準備状況

質問区分 一般質問

認可外保育施設を含む、１号及び２号認定児の

主食費免除又は一部免除を望むが市の考えを伺

います

本市の防災対策について 今回の災害リスクマネジメント講座受講後の各

指定避難所の備品準備状況を伺います

災害時の危険性を考慮して優先順位を決め、予

質問順位 議席番号

質 問 事 項

大塚　正義

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）

認可外保育施設を含む、３号認定児の保育料無
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7 9 質 問 者

1 (1)

(2)

2 (1)

(2)

(3)

(4)

(5)

3 (1)

(2)

4 (1)

令和６年 第４回定例会 № 1 ／ 1

防災士について 防災士の在り方について市の考えを伺います

鳥獣被害対策実施隊の活動内容について伺いま

す

いてと、廃止となったプール施設について今後

市としてはどのようにしていく考えなのか伺い

黒羽運動公園の整備につ 公園内のトイレの洋式化とトイレ建屋の改修に

いて ついて伺います

グラウンド照明塔の照度調整について伺います

防球ネットの高さについて伺います

各スポーツの用具やグラウンド整備用具、机、

椅子、テントの更新について伺います

相撲場の利用状況とキャンプ場の貸出状況につ

質問区分 一般質問

野生鳥獣被害対策につい 令和５年度及び今年度１１月までの野生鳥獣に

て よる被害状況について伺います

・捕獲数について

・被害金額について

芭蕉の里くろばねマラソ 大会の開催日が変更になった理由を伺います

ン大会について コースの整備状況について伺います

質問順位 議席番号

質 問 事 項

岡野　忠

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）

ます
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8 18 質 問 者

1 (1)

(2)

(3)

2 (1)

(2)

(3)

3 (1)

(2)

令和６年 第４回定例会 № 1 ／ 1

組むべきではないか伺います

資格確認書の交付システムの整備、発行、発送

について伺います　　　

ついて における主要事業について伺います

犬猫の避妊及び去勢手術費補助金交付実績につ

令和７年度の主要新規事業について伺います

マイナンバーカードの活 マイナンバーカードの普及状況及び各種証明書

用促進について の交付状況について伺います　

健康保険証としての利用状況及び今後の周知並

びに推進について伺います

質問区分 一般質問

術費補助金見直し及び野 いて伺います

良猫無料不妊手術事業へ 公益財団法人どうぶつ基金が主催する「さくら

の参画について ねこ無料不妊手術事業」の登録行政機関に参画

して「人と猫の共生」を目指し野良猫対策に取

おおたわら国造りプラン 令和５年３月策定実施計画（令和５～６年度）

に基づく実施計画におけ の進捗状況及び具体的成果について伺います

る令和７年度新規事業に 令和６年３月策定実施計画（令和６～７年度）

質問順位 議席番号

質 問 事 項

滝田　一郎

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）

飼い犬・猫の避妊去勢手
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9 4 質 問 者

1 (1)

2 (1)

(2)

3 (1)

4 (1)

(2)

(3)

(4)

令和６年 第４回定例会 № 1 ／ 2

古墳から出土し新聞報道された有段口辺壷（ゆ

との関係があるものと推測され、湯津上には８

うだんこうへんつぼ）は古墳時代前期に作られ

たとみられ、ほぼ完全形を残し、古墳築造年代

を特定する有力な材料ともなり得るとされてい

ます。今回出土した「有段ロ辺壷（ゆうだんこ

うへんつぼ）」について市指定文化財にするの

か伺います

東山道駅路所在確認調査事業で駅路の側溝から

質問区分 一般質問

湯津上地域文化財保護と 国宝那須国造碑を保護するための施策について

指定・活用について 伺います

上・下侍塚古墳を保護するために植えられた松

につきましては、現在の松は、３代目と言われ

新市誕生２０周年につい 令和７年度には３市町村が合併して２０年が経

て ちますが、今年度と同じ催し物を考えているか

伺います

質問順位 議席番号

質 問 事 項

深澤　正夫

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）

いるか伺います

ておりますが、松くい虫等被害により松枯れが

目立つようになってきました。松枯れ対策につ

令和５年度から気温が高く農産物の被害が出て

て いるが、市として今後対策をどのように考えて

いて市の対応を伺います

過疎地域持続的発展計画 過疎対策事業債を利用して行う５年間の事業費

について の内訳について伺います

令和８年度からの第２期大田原市過疎地域持続

的発展計画策定についてはどのように進めて行

くのか伺います

農産物の被害対策につい

東山道駅路所在確認調査事業において上侍塚北

出土した「梨本」と書かれた墨書土器は天台宗

10



(5)

令和６年 第４回定例会 № 2 ／ 2

６０年に慈覺大師円仁（じかくだいしえんにん）

質問事項 質問要旨　（質問の具体的内容）

す。そこで、今後、再調査をしていく考えはあ

るのか伺います

那須国造碑の書体は、六朝風（りくちょうふう）

の書体を残す古碑として、書道史の観点から日

本三古碑の一つに数えられています。三古碑の

たごひ）・群馬書作家展が行われており、多胡

碑（たごひ）を活用した地域文化を広める活動

一つ、多賀城碑は、「壷碑（つぼのいしぶみ）」

とも呼ばれ、今年８月２７日に国宝（古文書：

こもんじょ）に指定されました。また、多胡碑

によって創建された天台宗法輪寺があります。

このように本市は歴史の古い地域で数多くの寺

社仏閣があります。２０１５年に発行された大

田原市の文化財には絵画や彫刻等が国・県・市

指定文化財として報告されていますが、全ての

調査が終わっているとは言えないと思っていま

（たごひ）のある群馬県高崎市では、多胡碑（

を行っていますが、本市においても那須国造碑

の書体を活用した取組ができないか伺います
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10 17 質 問 者

1 (1)

(2)

2 (1)

3 (1)

(2)

令和６年 第４回定例会 № 1 ／ 1

質問区分 一般質問

の議論が進んでいるが、この改正が市の財政に

与える影響について伺いたい

６期目を迎える福田富一 ６期目の福田県政に対し、市長としてどのよう

県政について な期待を持ち、アプローチしていくのか伺いた

い

質問順位 議席番号

質 問 事 項

髙瀨　重嗣

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）

展及び見通しについて伺いたい

調理方式のあり方は学校再編整備のあり方も考

慮しながら、との答弁があったが、その後の進

公約に掲げられている事項で本市にとって特に

いわゆる年収の壁について与野党間で税制改正

重要と考えるものがあれば伺いたい

無縁遺体の取り扱いにつ 市はどのような取り扱いを行っているのか伺い

いて たい

持続可能な行財政運営に ６月の私の一般質問に対する答弁で、学校給食

ついて

12



11 6 質 問 者

1 (1)

(2)

(3)

2 (1)

(2)

3 (1)

(2)

令和６年 第４回定例会 № 1 ／ 1

質問区分 一般質問

本市の教育ビジョンにつ 本市の教育ビジョンについて教育長の考えを伺

いて います

誰一人取り残されない学びの保障に向けた不登

財政の健全化について 財政健全化検証委員会答申を受けてからの本市

の財政状況を伺います

財政健全化検証委員会で事業の費用対効果の検

質問順位 議席番号

質 問 事 項

北原　裕子

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）

つどいの広場・子育てサロンの今後の運営方針

校対策　ＣＯＣＯＬＯプラン（Comfortable　C

ustomized　and　Optimized Locations of lea

広場・子育てサロンの状況、また子育て支援セ

ンターの状況について伺います

rning）においての本市の取組について伺いま

証にかかったものに対して、更に事業廃止や見

について伺います

直しを進めるものがあるのか伺います

更なる財政構造改革を進めるために、今後再び

財政健全化検証委員会を開く可能性があるのか

伺います

子育て支援について 就学時前の子供と保護者が利用できるつどいの

す

13



12 1 質 問 者

1 (1)

2 (1)

3 (1)

4 (1)

(2)

(3)

5 (1)

(2)

令和６年 第４回定例会 № 1 ／ 1

質問区分 一般質問

う考えはないか伺いたい

デマンド交通の行き先を増やす考えはないか伺

いたい

市の財政政策について 市の財政は健全化されたのかについて伺いたい

市の少子化対策について 少子化に対し市が行っている政策について伺い

質問順位 議席番号

質 問 事 項

齋藤　藤男

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）

湯津上地区について

福原餅つき唄に対する市の考え方について伺い

たい

たい

湯津上支所を観光拠点として活用する取組を行

介護認定について 介護認定審査会の必要性について伺いたい

那須与一への市の関わり 那須与一弓道大会に対する市の考え方について

方について 伺いたい

与一太鼓に対する市の考え方について伺いたい
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13 8 質 問 者

1 (1)

(2)

(3)

2 (1)

(2)

(3)

(4)

3 (1)

(2)

(3)

令和６年 第４回定例会 № 1 ／ 1

二地域居住の促進について本市の考えを伺いま

す

質問区分 一般質問

今後、新たなスポーツ施設の建設を考えている

か本市の考えを伺います

令和６年３月に一般質問した小中学校の学校開

放施設のその後の状況について伺います

「地方こそ成長の主役」 「まち・ひと・しごと創生法」が２０１４年に

とした地方創生２．０の 施行されて１０年が経ちましたが、本市として

取組について の成果を伺います

質問順位 議席番号

質 問 事 項

津守　那音

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）

スポーツツーリズムの推進状況について本市の

空家等を活用した地方創 本市の空家等の現状と課題について伺います

スポーツコミッションの設立について本市の考

方創生ついて えを伺います

生について 空家等管理活用支援法人の活用について本市の

 国が令和７年度予算案で地方創生交付金の倍

考えを伺います

増を目指すとのことですが、これが実際に行わ

れる場合、市はどのような政策に軸足を置き、

予算を配分していくのか伺います

令和５年１２月に一般質問した地域商社の設立

について、その後の進捗状況を伺います

スポーツ活動を通した地

考えを伺います
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質問区分 一般質問

では起こっているが、本市の現況を伺います

マイナ保険証に対応するため、職員の事務負担

が過大になると指摘されているが現況はどうな

のか伺います

令和７年度予算編成につ 令和７年度の予算編成方針とスケジュールにつ

いて いて伺います

予算査定が適正に行われないとその後の編成事

質問順位 議席番号

質 問 事 項

小野寺　尚武

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）

本市のマイナ保険証への マイナ保険証の一本化で現行保険証では起きな

切替えと現況について

本市の「マイナ保険証」の登録の現況また医療

機関・薬局は全て問題ないか伺います

務全体に影響を与えると考えるが注意点を伺い

かった様々なトラブルがこれまで全国の自治体

ます

大田原市の経済状況につ 大田原市の経済状況についてどのように認識さ

いて れているのか伺います

将棋を活用した人づくり 将棋を通した学校教育の推進について伺います

について
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